

tro bello y simpático expresaba ese júbilo franco que se conoce brota del corazón; para todos los que la rodeaban tenía una palabra oportuna, una sonrisa halagüeña, un saludo lleno de afecto. Su fisonomía es tan agradable y ejerce tan singular atractivo, que obligaría a quererla aun á sus mismos enemigos, si por acaso Isabel II pudiese tenerlos. Su voz, en extremo dulce, va derecha al corazón, y cuando habla es de tal manera insinuante el movimiento de su rostro, que hace asomar la sonrisa del agradecimiento hasta en los caracteres mas severos y mas retraídos, por muy dispuestos que estén á mostrarse rebeldes y poco satisfechos.

EXTRANJERO.

El Monitor del 2 de Diciembre publica lo siguiente: "M. de Montalembert ha apelado, despues de haber tenido conocimiento de la decision del Emperador que le absolvía de la pena pronunciada contra él. Los tribunales competentes apreciarán las cuestiones que podrá suscitar esta apelacion. No tenemos inconveniente en publicar la siguiente protesta:

"Paris 2 de Diciembre de 1858.

"Señor Redactor:

"El Monitor de esta mañana contiene en su parte no oficial, una noticia que ha venido á mi conocimiento al leer dicho diario. Hallase concebida en estos términos: "El Emperador, con motivo del aniversario del 2 de Diciembre, ha hecho gracia al conde de Montalembert de la pena pronunciada contra él." Condenado el 24 de Noviembre, he apelado, en el término legal, de la sentencia pronunciada contra mí. En Francia ningun poder tiene derecho hasta ahora de hacer remision de una pena que no es aun decisiva. Soy de los que creen todavia en el derecho y que no aceptan la gracia. Os suplico, y si necesario fuese os exijo en virtud del art. 11 de la ley de 1822, que inserteis esta carta en vuestro próximo número.

Aceptad, etc.

"CH. DE MONTALEMBERT."

—La Independencia belga y la Patrie publican la carta siguiente de M. de Montalembert al arzobispo de Paris:

Paris Noviembre 29 de 1858.

"Monseñor:

"El número de la Independencia belga que ha llegado hoy á Paris, anuncia que V. I., "despues de haber dado algunos pasos en mi favor, se proponia intervenir con la Emperatriz, para obtener la remision de la pena que acaba de ser pronunciada contra mí."

"Bien sé que es necesario no dar mucho crédito á asertos de la naturaleza de éste, pero la inmensa publicidad de que goza el periódico que lo estampó, la emoción que esta noticia ha producido en mis amigos, todo me impone el deber de señalar este lenguaje á V. I., y de protestar contra las intenciones que él supone.

"Orgullosa y honrada con una condena que comprueba mi fidelidad á los principios políticos de toda mi vida, y que viene á justificar á los ojos de la Europa y de la posteridad todo lo que he dicho ó pensado acerca de la condicion actual de Francia, no tengo en este momento otra ambicion que la de dejar á mis jueces la responsabilidad de sus actos; no puedo pues ver sino como una verdadera injuria el menor favor emanado del poder imperial.

"En medio de las variaciones de que he sido testigo y de las pruebas de que he sido víctima, mi honor ha quedado intacto. Con el objeto de preservarlo de todo ataque, siquiera fuera aparente, me tomo la libertad de manifestar á V. I. mi inquietud, quizas superflua, pero profundamente legitima.

"Tengo el honor de ser, etc.

"Firmado, CH. DE MONTALEMBERT."

"Esta carta, dice la Independencia, está acompañada de la nota siguiente:

"El arzobispo de Paris ha contestado al conde de Montalembert, con una carta del 30 de Noviembre, que nunca ha tenido la intencion que le atribuye la Independencia."

CORREO DE LA INDIA.

Lord Clyde partió el 9 de Noviembre para atacar á Amoy. El jefe de esta ciudad ha hecho su mision y ha entrado en el campamento inglés. El fuerte se entregó el 10. El 11 huyeron los chinos que habian en Gwarra y este punto fué ocupado por los ingleses. El general Mitchell llegó á Howangabad el 8 de Noviembre. Kere ocupó á Kapor Kuria el 4. No pu-

dieron continuar persiguiendo á Tantiá-Topi, por que el territorio era impracticable. En la fecha de las últimas noticias Tantiá-Topi se hallaba cerca de Sindwarra y se supone que se dirigia hacia el Oeste.

ODA.—Hé aqui los acontecimientos ocurridos en la provincia de Oda desde 14 de Octubre, fecha de mi último despacho.

La columna del mayor Raika cayó de improviso sobre 4,000 rebeldes cerca de Djepuldapore, y les mató 70 hombres, sin que por nuestra parte tuviéramos pérdida alguna.

El 20 de Octubre fué batida la brigada de Nussebad por las tropas de Sultampore y perdió tres cañones, 3 elefantes y toda su material.

El 21 fué tomada la importante plaza de Birra, cerca de Sundilla. Tuvimos 50 heridos y ningun muerto. El teniente Carnegie, del cuerpo de ingenieros, fué herido mientras se ocupaba en hacer vadear la puerta.

El 23 fué atacada la villa de Jabrowlet por 5,000 rebeldes con 4 cañones; pero fueron rechazados con pérdida de 150 hombres muertos y toda su artillería. El teniente Milford, de la caballería de Hodson, salió gravemente herido. Nuestra pérdida fué de poca consideración; no tuvimos un solo muerto.

El 27 Beni Madho, al frente de 20,000 insurrectos, atacó á nuestras tropas en Saourwa. Los rebeldes fueron batidos y perdieron 2 cañones. Los europeos no tuvieron ni muertos ni heridos.

BENGALA.—El 20 de Octubre, el coronel Turner con las tropas de su contingente, hizo frente á los rebeldes de Bogh, en la tierra de Sassaran. Sir H. Havelock los atacó por la retaguardia con su caballería, y 500 rebeldes fueron muertos. Por nuestra parte perdimos 1 oficial muerto y 2 soldados heridos.

El 28 de Octubre, 4,000 rebeldes salieron de la espesura de Djugdespore; se supone que se han dirigido hácia la parte de Gya. El coronel Dantford ha sido levemente herido; se han cogido 3 cañones. Se dice que el 21 encontraron sir H. Havelock y el coronel Vaiter á los rebeldes cerca de Ponwar y que les mataron 1,500 hombres.

INDIA CENTRAL.—El comisario de Djhansi participa con fecha 19, que el general Mitchell se hallaba aquel mismo día á 20 millas al sudoeste de Sallutpore, y que habia sorprendido á los insurrectos mandados por Tantiá-Topi, matándoles 400 hombres y cogiéndoles 3 cañones. La persecucion continuó durante nueve millas, Tantiá habia huido hácia la parte de Banfor, y se creia que se encontraba en Tal-Debut. En este encuentro murieron dos europeos y quedaron heridos 4 oficiales y 10 soldados. Todos los vados que hay en el Betwa estaban guardados.

Hemos recibido noticias de sir R. Napier, el cual nos anuncia que el general Mitchell habia detenido, el 25, la marcha del ejército de Rao, compuesto de tres mil hombres, y que lo puso en completa derrota; los insurrectos arrojaban las armas en su fuga y fueron perseguidos los unos hasta Khimlassa y la mayor parte hasta Nasoda. El general Parck se hallaba en Basouda, y el general Mitchell próximo á marchar sobre Dagrodh, situado á veinte millas al oeste de Sangor.

Con fecha 27 escribian de Djhansi que Tantiá-Topi habia pasado el Betwa con lo mas selecto de sus tropas por cerca de Achelong, y que se dirigia hácia el oeste despues de haber dejado en este punto los heridos. Se dice que los rebeldes de Bogaydela, en el distrito de Chem Segra, han sido casi completamente destruidos. Tambien se decia con igual fecha que el coronel Liddel se hallaba en Burputta, á quince millas al noroeste de Etheri, y que el general Whitlock habia salido de Cuttarpore.

Suplemento al despacho del secretario Edmondstone, fechado el 31 de Octubre.

INDIA CENTRAL.—Los rebeldes mandados por Tantiá-Topi, despues de haber sido batidos el 19 de Octubre, huyeron hácia Tull Behot, sobre el rio Belwa. Parece que no permanecieron mucho tiempo en este punto, y que volvieron de Southore en direccion del Sur, perseguidos por las tropas que están bajo las órdenes del mayor general Mitchell. El 23 llegó á Dagrodh, sobre el camino de Sangor, la masa de rebeldes, y el 25 se hallaba en Carrée, donde fué atacada por el general Mitchell. No se detenia en parte alguna y huió en todas direcciones; seisientos rebeldes habian sido derrotados por la caballería. Despues de esta derrota, Tantiá-Topi se habia dirigido con las fuerzas que le quedaban, pasando por Rathgar, sobre el Nerbuda, cuyo rio atravesó entre Hochungabad y Narsingpore en la noche del 31 de Octubre y la mañana del 1º del corriente. Sus tropas ascienden ahora á unos 7,000 hombres, 20 elefantes y cierto número de camellos. Se dice que las tropas rebeldes se hallan muy demoralizadas. Las que mandan los brigadieres Smith y Parck, así como los destacamentos que están á las órdenes del teniente Kerr, y otros oficiales, las persiguen de cerca. El residente de Hyderabad ha dado órdenes para la concentracion de tropas en Omerigotti, situado á 30 millas al noroeste de

Ellichpore, con el objeto de detener la marcha de los rebeldes. Estas fuerzas se compondrán de 1,200 hombres de infantería, de 1,600 caballos y 12 cañones. Tambien han salido tropas de Kainti con el propio objeto. Segun las últimas noticias, Tantiá-Topi se encontraba en el distrito de Sindwarra, en la provincia de Nagpore.

Castillo de Bombay 9 de Nbre. H. L. ANDERSON,

Secretario de Gobierno.

Malta 30 de Noviembre. MONTANARO.

HECHOS.

Leemos en la Diario de los Debates: "El Emperador y la Emperatriz hicieron el viernes último una escursión á Chauny.

SS. MM., al bajar del coche, y despues de haber sido saludados por M. Heber, alcalde de Chauny, conversaron un momento con los empleados y administradores que fueron presentados por el prefecto. En seguida SS. MM. subieron á un cafein abierto para dirigirse á la Soudiere.

La visita de este establecimiento empezó por la gran pieza en que se fabrica el ácido sulfúrico. M. Pelouze les dió las explicaciones técnicas de la fabricacion.

En la sala en que se da á los cristales el dulcido, ó sea, la primera preparacion, el Emperador y la Emperatriz fueron recibidos por los operarios.

SS. MM. presenciaron la preparacion de azogar. "Entónces, dice el Diario del Aíne, ocurrió un singular incidente. Habiéndose hecho explicar la Emperatriz el procedimiento de azogar por la trabajadora que lo dirige—"Cualquiera puede hacer eso, exclamó S. M. al ver la sencillez del procedimiento.—"Si, señora, con un poco de práctica, contestó la operaria.—"Pues bien, dejádmelo probar," continuó la Emperatriz; presentáronle un cristal y ella misma le aplicó la hoja de estaño y el mercurio y luego continuó la operacion, mientras el Emperador, con la atencion y benevolencia que le son características, observaba el trabajo que estaba haciendo la Emperatriz, y le sostenia las mangas de su abrigo de terciopelo azul para que no le estorbasen. Al rededor de la mesa estaba apiñada la multitud que observaba con vivo interés los detalles de este gracioso episodio, y aplaudió con entusiasmo el éxito completo que obtuvo el ensayo verificado por mano de la Emperatriz. La Emperatriz que se puso encarnada primero por el cansancio y luego por la satisfacion, agradeció con una de sus encantadoras miradas la demostracion de que era objeto por parte de los concurrentes.

Al salir de la sala de azogar de Chauny, el Emperador entregó á su director una suma de 3,000 francos para que fuera repartida entre todos los operarios de todos los talleres. La Emperatriz quiso pagar su aprendizaje y dió 100 francos á la jóven que le habia ayudado con su experiencia y sus consejos. M. Lacroix anunció á S. M. que el día siguiente encontraría en Compiégne el espejo que ella misma habia azogado; pero S. M. quiso que el establecimiento lo conservase. El director dió las gracias á S. M. por este obsequio, y dijo que se le pondría al espejo un rico marco, y que seria expuesto en el salón de recibo. Este espejo no será por cierto la pieza menos importante del museo que la Sociedad quiere fundar en el establecimiento.

Al salir de la Soudiere al ruido de las aclamaciones, el cortejo tomó el camino de Saint-Gobain, pasando por Sinceny y Rouy, cuyos habitantes se habian agolpado á presenciar el paso de SS. MM. formando carrera.

SS. MM. asistieron en seguida á la importante operacion de vaciar los espejos, y despues salieron del establecimiento de Saint-Gobain, saludados con las mas entusiastas aclamaciones.

Cuando el Emperador llegó á Chauny, y antes de salir de la estacion para regresar á Compiégne, hizo entregar 1,000 francos para los pobres, prometió dos mil para las campanas de la iglesia de San Martín, de las que será padrino el Principe Imperial, é hizo gracia de su pena á un condenado á tres años de cárcel."

GRAN REVISTA DEL EJERCITO CHINO.—No se leará sin interés, en el momento en que la atencion se halla fija en la estremidad del Oriente, los curiosos detalles que recibimos sobre el ejército chino, de un corresponsal bien informado, que ha asistido á la revista de que nos habla:

El ejército chino puede evaluarse en 1,500,000 hombres y sus mas, comprendiendo en él lo que se puede llamar la reserva. El elemento puramente chino representa de 6 á 700,000 hombres. Los Mantchous, obligados todos al servicio militar, se encuentran repartidos en nueve banderas. Los Mogoles no suministran mas de 300,000 hombres.

Antes de la guerra actual, ha habido una gran revista á la luz de las antorchas, ó mas bien, á la luz de